
大学生支教个人心得 大学生支教的个人
心得体会(优质5篇)

在日常的学习、工作、生活中，肯定对各类范文都很熟悉吧。
写范文的时候需要注意什么呢？有哪些格式需要注意呢？下
面是小编为大家收集的优秀范文，供大家参考借鉴，希望可
以帮助到有需要的朋友。

大学生支教个人心得篇一

记得是7月25日，从学校出发倒地铁又坐城际到北京，在北京
踏上了北京——陇西的火车，从没做过那么长时间硬座的我
们怀着对黄土高坡的无限憧憬和对即将入住的余坪小学的向
往与期待，硬是坚持了16个小时。到了早已心心向往的西北
后，发现这里的一切都那么不同，从来没去过西北的我东瞧
瞧西看看，对这里无限好奇，采购完毕就坐车去山上，山路
崎岖，透过车窗将满城风光尽收眼底，心情激动得无法言说。

安顿好以后，第二天便是与孩子们见面的日子了，我是六年
级的班主任，当初想着六年级会比低年级的孩子们懂事听话，
但当我走进教室里的那一刻，黑压压地坐满了人，男生特别
多，而且哪里全是六年级的孩子，有初中的有高中的，跟我
差不了几岁，都说着当地的方言，给我带来了余坪的第一个
麻烦，还好有我的小班长杜婷，像一个小领导一样帮我管理
着班级，大方懂事，帮助我很多。

上课的时候大家并不像我想象得那么不愿意互动回应，每次
我问问题的时候大家都大声回答我，每次布置作业的时候都
特别及时地上交，还有我的课代表杜佳全，从当初的推脱腼
腆到最后混成跟我最熟的几个同学之一，都是令我特别欣慰
的事情。

还要解决的一个重要问题就是吃饭，11个人每天分工合作，



井井有条地为大家准备吃的.，在家都是娇生惯养的孩子到了
山里来竟然也可以自己做吃的自己照顾自己，让我真正体会
到了自己的成长。

课余时间是我与大家熟络的重要时间段，会与大家聊聊天，
谈谈心，像一个大姐姐一样关心我的学生，了解我的孩子们，
他们的淳朴善良，天真无邪都让我震撼让我向往。他们会从
家里摘梨给我吃，会带我到他们的秘密基地玩耍，会跟我分
享好多好多小秘密，会在我生病的时候关心我给我找“医
生”，会在我们停电了没有午饭吃的时候在校门口等着让我
去他们家里吃，会给我带家里煮的玉米和土豆，会带我到邻
村转转，会给我们做家访的小翻译，会在晚上一起坐在草堆
上看满天繁星……那么多那么多美好的回忆都让我在余坪留
下永生难忘的记忆。

最后一天有一个汇报演出，每个班级都要出一个节目，这可
难坏了我这个不会唱歌不会跳舞的小班主任，最后在网上找
了个话剧，大家每天都卖力地演出，那么长的台词很快就背
下来，而我与大家的感情也在排话剧中逐渐升温，最后的演
出完美落幕，我们余坪剧组棒棒的！

还有一起支教的另外10个支教老师，思想汇报专题大家互相
帮助，互相包容，像一个大家庭一样其乐融融，还有临走前
一起喝的酒，正是支教让我们这一帮不认识的同学从陌生走
向熟悉，成了要好的朋友。

最让我感动的是我的学生周刚和佳全，在我们走的那天他们
俩提前走下山为我们送别，本想当天就走的我太舍不得，留
下来跟他们玩了一天，临别还是没有控制住自己的眼泪。

曾经认为短短十天的支教活动并不能给学生们留下太多印象，
我们走了以后还会有更多支教老师到余坪去，很快我们就会
被遗忘，但是孩子们给我写的留言满是不舍和留恋，回家这
么多天了，学生们一直跟我保持联络，告诉我不会忘记我，



嘱咐我注意身体，这些举动都让我很惊喜。

这次支教让我这个还有些孩子气的任性的小女孩转换角色去
做孩子们的老师，时而跟他们打成一片，时而严肃认真，我
愿给他们留下的都是美好的印象，同时他们在我心里永远是
最真最善最美的孩子。如果可以，多希望能待更长时间，如
果有机会，多么想再去几次，我会带去一个更称职更成熟的
我，也愿看到仍保持着最质朴最纯粹的孩子们。

孩子们单纯快乐的面庞时常在脑海中浮现，忘不了那的天，
那的人，那空气中弥漫着的自由，淳朴，忘不了有意思的校
长，朴实的农民。

还记得第一天到达山上之后，我们在校长的带领下去了第一个
“景点”，天色已是不早，回来的路上我们打着手电走在山
间并不平坦的土路上，一块较大的石头不知是先绊倒了谁，
小伙伴们热心地告诫着后面的人注意一些，我感受着朋友间
相互爱护的温暖完成着传递。六年级班里的一个同学恰巧走
在我的身后，听到了我的话后，低下身去，两只手拿起石头
扔到了旁边的荒田中，当我们城市中的孩子懂得去提醒别人
可能的危险时，大山中的孩子已经默默地为后面的人彻底的
解决了问题的根本。我想这是余坪小学的孩子给我上的第一
堂课。

如同回到了自己上小学的日子，每天期盼着一个又一个的铃
声，或是上课的，或是下课的。在那个闷闷的中午，睡不着
午觉的我同江妹慧琳与家权一起漫步在去往临泉的道路，他
们在有陡坡的地方先上去再伸出手来拽我们两个“老年人”，
感受着奔跑在山间的孩子们的快乐，回来的路上，你们大喊着
“看到好东西了”，我同慧琳不知所云的走过去，你们拿给
我们看的是红得发紫的小果子，名字大概都忘记了，只是你
们当时兴奋的表情刻在了我的心里，充分感受着大自然赐予
我们的礼物，这是你们给我上的第二堂课。



我去江妹家家访的路上，江妹拉着我的手小心翼翼的跟我说
着，如果周洋洋生在我们家的话，我一定让她穿得好好的，
吃得好好的。我的鼻子一酸，小小的孩子心地怎么可以善良
到这种地步，回想着自己小的时候，最多的时候也只是厌恶
那些嘲笑别人的孩子，却从未想过去真正的与那些被嘲笑的
孩子分享些什么，江妹家已经有4个孩子，她从小也被她的弟
弟闹的烦心，但是她依然保持着那份纯真，这是孩子们给我
的第三个启示。

其余的还有很多很多，每每想起都会感慨为什么没有选择离
家里近的地方去支教，如此的这般不舍被祖国河山无情的割
舍，如同那牛郎和织女被银河阻隔，不，或许我们不如他们
幸运，他们尚且每年能够相聚，但我们的相聚却遥遥无期，
或许是明年也或许是十年，我们不知何时能够相聚是否会像
两条已经相交过的直线渐行渐远，给你们写留言的时候，我
总是想着多写一些，哪怕有一句话让你们能够少走一些弯路
都是值得的，更确切的是为了图自己的心安，我全心全意的
对待着这些孩子们，所以说收获的更多的是我们自己，呼吸
着大西北最纯净空气的我们内心发生着像形成雅丹地貌那些
发生着缓慢却又神奇的变化，前言万语让我们在祖国的两端
相互珍重，祝好。

为了了解中学生的诚信现状，现对某市职业中专324名学生进
行了问卷调查，现将调查情况综合归纳如下。

大学生支教个人心得篇二

在现今社会，就业问题就似乎总是围绕在我们的身边，成了
说不完的话题。招聘会上的x都总写着"有经验者优先"，可还
在校园里面的我们这班学子社会经验又会拥有多少呢？为了
拓展自身的知识面，扩大与社会的接触面，增加个人在社会
竞争中的经验，锻炼和提高自己的能力，以便在以后毕业后
能真正走入社会，能够适应国内外的经济形势的变化，并且
能够在生活和工作中很好地处理各方面的问题，我来到了常



州金联金属制品有限公司，开始了我这个假期的`社会实习。
实习，就是把我们在学校所学的理论知识，运用到客观实际
中去，使自己所学的理论知识有用武之地。只学不实习，那
么所学的就等于零。理论应该与实习相结合。另一方面，实
习可为以后找工作打基础。通过这段时间的实习，学到一些
在学校里学不到的东西。因为环境的不同，接触的人与事不
同，从中所学的东西自然就不一样了。要学会从实习中学习，
从学习中实习。

大学生支教个人心得篇三

xx年x月18日至x月21日我们进行了为期4天的支教之旅。由于
夹在台风康森、台风灿都之间，我们不得已得把旅程缩短了。
不过这段回忆并没有因此而减质。一切都是一段很好的回忆。

寻找接收单位的艰辛之路

随着各科考试的开始，我小队的准备工作也密锣紧鼓的进行
中。一切都进行得不大顺利，因为主要矛盾没有解决。而我
们的主要矛盾就是地点的确定。去哪里找有十几个困境儿童
的单位接收我们呢？我们小队尝试了好几次，都被当地村委
和学校以集中困境儿童有难度为由拒绝了。

讨论过之后，大家一致认为：实践绝不能改变灵魂！宁愿花
更多时间去找接收单位，也不要偷换对象。正在这时，闫教
授为我们提供了一个很强大的支撑：“去找xx市妇联副主席
吧！我跟她打招呼了。”于是，在市委，黄副主席接见了我
们，并为我们解决了主要矛盾。

所谓“山重水复疑无路，柳暗花明又一村。”只要坚持信念
往前走，总会看到那一村的！



大学生支教个人心得篇四

支教路上，回忆,期待

近日受到原支教队友文龙的影响，终于成就了这篇时隔9个月
的支教心得，现在分享给所有想支教和正在支教路上的同志
们，愿你们略有收获。

由于本身我就是学校的一个公益社团爱心协会的副会长，所
以在自己大一的时候，也有支教的梦想，想给远方的孩子们
带去我自己对世界的看法，想带给他们走出大山，建设大山
的希望，想尽自己的一点力量帮助那里需要帮助的人们，想
实现自己作为人的一点价值，不只是为自己，更是为自己身
边的人和事更好一点，也许这才是人活在世上的价值吧。

去年我们支教从开始准备到最后结束，我作为一个组织者，
大约持续了4个月的时间。时间的却很长，但是这其中的收获，
我不知道自己能写出多少来，我只是希望你们可以去尝试一
下，实践出真知，这句话就是我最想说的。从6月份开始在全
校募集支教志愿者开始，到人员筛选和结果公布，到项目院
里校里立项成功，再到支教前期培训与准备阶段，到支教地
支教及调研，最后的返程和实践报告整理，这大约4个月的时
间，我们一直在奔跑着，相比其他一些同学，每天努力学习，
到最后拿到各种荣誉，我想这是一个完全不同的概念，我们
没有任何荣誉，甚至我们不会吸引到任何人关注，但是我还
是想说它值得。

在支教开始前，我们在学校也开展了一系列的有关支教的活
动。首先，是“爱心物资征集活动”，这个活动受到了华中
农业大学的大学生的广泛关注，很多大学生都慷慨解囊，有
的捐文具，有的捐体育用品，有的捐钱，有的捐一些小玩
具……其中我依然清晰地记着有一个大四的学长，当我们敲
开他们宿舍的门时，他听了我们的介绍后，把自己桌子上所
有的东西都给了我们，包括还有他的一个足球和所有网球，



最后他和我说：你们去把我的祝福带给他们，希望他们健康
成长。看着充满爱心的他们，我的内心第一次真正的震撼了，
在这之前，小悦悦事件，毒奶粉事件，地沟油等事件一次次
的发生，一次次的让我感到人心的自私，这个社会是一个纯
粹利益社会，很多人为了利益会不顾后果，做出一些丧尽天
良的事情。可是这此活动，让我真实地看到了人心生出那永
不逝去的大爱，让我重新的认识了这个社会，坚定了我走公
益事业道路的决心。

其次，我们举办了“云南支教万人签名活动”，这个活动也
得到了广泛大学生的参与，虽然当天烈日当空，天气酷热难
耐，但还是有不少路过的大学生停下匆忙的脚步，为我们的
活动送上支持，为云南山区的孩子送去支持。当天我们也出
钱为当地的孩子们买了火柴画，那个老板知道我们的事后，
也特别赠送了很多东西。他们，虽然不能随我们一起到云南
山区去支教，但他们的付出并不比我们少，他们和我们一样，
都付出了等量的爱心。

在去支教之前，我们还专门排练了团队自己的舞蹈，顶着大
太阳和高温，也练习了一个星期，地点嘛，我只想说，我们
没有专业的练功房。但是我们最终也排成了。

在7月10日的下午，我们踏上了前往营地小学的火车，经过两
天两夜的艰苦跋涉，我们终于到达了期待已久的营地小学。
在从鲁甸县到营地村路途中，我们经历了，至今为止，最艰
险的一段旅途。我们的团队总共13人，请了两辆面包车，走
山路进山，由于当天下雨，路上更加泥泞，车子极容易打滑，
经常就因为一个小坡怕不上去，所以我们男生就下车推，等
到抵达目的地，全身是泥而且几乎湿透。这还不算艰险，只
是有点累，要知道云南的山很高，而且很险，由于山上植被
很薄，经常就有山体滑坡，而且那天下雨，所以更危险。所
以我们就处在一般是悬崖，一边可能发生山体滑坡的危险当
中，一路惊心动魄。大约车子走了一半就不能走了，所以我
们只能步行上山，踩着黄土地的泥水，身上寒冷着，前进着~



最后来了一些村民给我们带路，一路上也收获着感动，最后
还是平安到达。那时候到了队长的老家，吃饭时，那天停电，
但是叔叔阿姨还是准备了很多菜给我们吃，我记得我一口就
喝了半杯白酒，因为当时身上实在太冷了，因为我们淋了一
晚上雨，到了已经凌晨00:30分了。但是想想，这么危险的道
路，在这群山深处的村民是怎么度过的啊？而且在这一带，
也就一所小学-营地希望小学，所以每到下雨天，孩子的上学
路该是多么的艰险啊！在支教期间，我们问了一下学生
们“你们从家到学校，走路要多久啊？”大多数孩子都说要
走半个小时以上，有的孩子甚至要走两个小时左右。这么难
走的上学之路，这么漫长的上学之路，还是一天天，一步步
走下来啦。他们是抱着对知识的渴望啊！然而，教育资源的
落后，并没有给他们带来太多的知识，他们对山外的社会不
是很了解，甚至不了解，记得我曾经问过孩子们，有没有听
说过“苹果”，他们都说听说过，都听说过可以吃的那个苹
果。当今“苹果”如此风靡一时，他们却听都没有听说过！
还有当我们的一个队员问孩子们，“有没有见过汉堡啊？大
家知道汉堡里都有什么吗？”仍旧没有一个人知道，这是何
等的悲哀，或许这些无关学习，但毕竟这几乎为所有任所知
晓啊！孩子们的`如果没有外来的教育资源，或许这儿的孩子
们，学到的将远不及他们所期望的。这是何等的悲哀。

第一次进他们的办公室，他们的课程表还是让我吓了一跳的，
他们从三年级就有英语课，自然课从一年级就有，还有体育
课，思想品德课，历史课，地理课，数学，语文，课程这么
丰富！但当问及学生时，才知道，他们只上语文和数学，其
他科从来没上过，当课表上是英语课时，他们就自习。校长
说，“由于学校太过于偏僻，而且这些年，这一带考上大学
的很少，所以这里一直缺老师，我也很想学生学到很多东西，
有丰富的课程，但条件不允许，我也没办法！”这是何等的
无奈啊！

我们先是在当地临时找到了住宿的地方，简单安排了一下，
接着我们就开始了我们的暑期夏令营招生，原打算只招60人，



结果第一天早上一个小时就报了近100人，最后还是断断续续
的报名学生，都是家长亲自来和我们说的，然后签署了上课
协议，最后总共有120个学生报名参加夏令营。其实有些孩子
也想报，但是家里农忙在即，很多孩子都回家帮忙做活，我
看到了很多让我震惊的画面，也让我想到了自己7、8岁的时
候，我觉得云南这里仿佛就是前我的家乡--落后、贫困。

在当地居住期间，经常有当地居民请我们到他们家吃饭，还
有经常给我们送菜，生活用品什么的；有时候，我们去孩子
家里家访，家长也都非要留我们吃饭，还把过年准备的腊肠
腊肉拿出来给我们，所有的这些我们都记在了心里，我们都
知道，他们是得知我们来到他们这里，是为了志愿地给他们
的孩子带来知识，带来梦想吧！但是我们还是很惭愧，因为
我们只能为他们的孩子上半个月的课，给孩子们的帮助不会
很大，或许只是陪他们的孩子玩了半个月。看着孩子门渴求
得眼神，看着当地村民期待的目光，我只有无限的无奈，我
好想留在这儿，但是我还是得走，我想我以后还会来的，或
许是明年，或许是毕业。

支教期间，我们停了一段时间电，每天也都的去别的地方提
水回来吃，洗衣服只能用雨水，洗澡就太难求了。我们每天
自己做饭吃，自己动手，偶尔校长和到底居民会邀请我们去
吃。我们每天都睡在两个人同挤一张床的房间里，全身被虱
子咬的满是红红的大包，但是这一切都无所谓。

有人一直问我，要去哪里支教，远不远，说自己想去个近点
的。其实我想说，也许正是因为远，因为条件苦，才没人去，
才需要所谓的支教，才需要我们，不然我想说那么即使你支
教一年也没有多少意义。去年我们是第一批前往云南那个山
区支教的学生，受到了很多非议和猜测，但是我们最后还是
圆满地结束了，我们成功了，也不会再有多少人说那些难听
的话，因为我们做到了，我们带去了英语、演讲、历史、地
理、手工、音乐、舞蹈、思想品德、体育课等等，我们教了
学生跆拳道、双节棍、羽毛球、篮球、足球，甚至还有柔力



球，我们交给了孩子走出大山去的梦想，建设大山的希望，
让他们学会了交流，他们不再胆小，开始敢站起来主动回答
问题，一个班里从一年级到初二都有，所有的这些，我们都
做到了。

关于支教，你想收获多少，我能告诉你的就是：你能做到多
少，你就能收获多少。

后来快要走的时候，我给孩子们布置了一个主动作业，写一
份信给你最喜欢的老师。那天由于下雨，很多远处的学生都
没能到，在到场的60多位学生中，我收到了41封信，这就是
我最大的收获。我教他们语文和体育，因为他们以前只能语
文和数学课，我以为他们会不喜欢语文，结果在夏令营开幕
当天，我问他们你们喜不喜欢语文，他们却大声地喊着说喜
欢，还有学跆拳道的男学生最多的时候有49个人，直到最后
表演也有36个人，这就是感动吧。在教学期间，我对他们一
直比较严厉，但是反而他们和我们很好，不知道为什么，也
许孩子的内心是最纯净的吧。

的云南山区支教已经过去了，，我会去哪里支教？你又会去
哪里支教？也许答案都已经在心中了。朋友，来吧！我需要
你，孩子们也需要你！20，我们还是会在路上。

下面是我从孩子们给我的信里随便拿出来的几个：

这是一个很害羞的学生：

敬爱的孙老师，您好！

我自从听到您说跟我们可以称兄道弟的这一番话，（本文出
自范.文先生.网）我就知道你是一位好老师，你们为了我们，
昨今不顾雨有多大，不顾于风寒去一个很远很陌生的地方，
为了就是可以让我们多学几天再走。老师，我知道这个星期，
你们就要走了，可是我心里多么希望你们下一年再来，我会



第一个欢迎你们！如果您能再来一次，我一定会珍惜每一天
的每一分钟，不会让时间就这样白白流走。

您的学生：李家旺

这是一个比较调皮的学生：

敬爱的孙老师，您好！

您，生病了，还来给我们上课，真伟大呀！您辛苦了！

我也没什么好说的，但我有一句话要说，要对您说，我一定
不会辜负您对我的希望，我一定会好好学习，天天向上！

您的学生：李申吉

这是一个和我最调皮的学生：

敬爱的孙老师，您好！

当你第一次走进这间教室的时候，我觉得你是一个自私自利
的老师，可是当你第二次再走进的时候，我觉得您是个大公
无私的人啊！

自私就是因为我和班长举手发言您都不叫我们，这就是你的
自私之处。

无私是因为你给了我四朵小红花。

老师，我觉得你是一个最好最好的老师！

虽然我觉得自己不如别人，可是有你的鼓励，我一定会努力
学习。

祝身体健康，工作顺利。



您的学生：周朝莲

那些年，我收获了感动！

大学生支教个人心得篇五

人人都有一个梦想，每个人都想圆这个梦。

为了圆梦，我们来到了新疆。来到了美丽的积木萨尔。

第一次登上讲台，内心除了激动和喜悦之外还略有紧张，面
对着一个个可爱的脸庞以及那渴望知识的眼神，我们深感为
人师表、责任重大，尤其在儿童时期，在学生成长的最初阶
段。我们更要为他们打好基础，让他们健康的成长。

初次来到学校，没有教学方法也没有教学经验的我们遇到了
很多的问题，在课余之际，我们不断地向指导老师学习，向
其他老师请教，并随时进入班级听课，逐渐掌握了一些课堂
管理知识和课程导入技巧。渐渐地，我们发现，我们的课堂
很受学生的喜爱，课堂教学也颇见成效，听到他们用儿童天
真的嗓音，传递着我们讲过的知识，我们的心里也得到了一
丝的安慰。

除了教学，我还协助思政室、少先大队开展升国旗相关活动
和红领巾广播站相关活动，在工作期间，认真踏实的做好每
天的升旗安排和国旗下讲话工作。为学校培养优秀出了优秀
广播员8名.同时协助思政室、少先队先后策划10.13日建队节
活动和“热爱伟大祖国，建设美好家园，畅想红色经典，争
当四好少年”大型红歌比赛、黑板报评比及诗歌朗诵活动，
不仅锻炼了自己的语言表达能力，而且提升了自己的组织管
理能力，.受到了指导老师和其他老师的一致好评。

因思政室、少先队档案文件繁多，我还协助思政室、少先大
队整理档案，在工作中，了解了档案工作的一般流程，也体



会到了档案工 者的艰辛。

为期的日子不多了，看着这些可爱的脸庞，真不想离开他们，
他们在课堂上时而让人可气，时而让人可怜，但更多的留给
我们的是一份可爱，他们活泼，他们好动，他们诚实，他们
天真。正是因为他们，才使我们在紧张的工作之余格外的轻
松和自由。

栽花容易树人难，在短短的四个月里，我们深刻体验到了当
老师的难处，有很多的东西要写，要备课，要说课，要听课，
要讲课，要反思，要总结，要组织纪律，要传授知识，要体
察学生兴趣，要丰富学生生活。更重要的是要培养学生的行
为习惯和道德情操。我们不需此行，我们无怨无悔，我们学
到了以前从未学过的东西，我们经历了人生中最难忘的四个
月，与其说是支教，不如说是学习，与其说是我们了支援边
疆教育，不如说是新疆的生活教育了我们。


